
Protokoll 08. Juli 2020

Studierendenparlament
der

Universität zu Lübeck
Protokoll der 11. o. Sitzung des 48. Studierendenparlaments

Beginn: 18:00 Uhr
Ende: 01:45 Uhr
Sitzungsleitung: Marie-Theres Dammann
Protokollant: Maren Wieder
Protokollversion: Version vom 12. November 2020
Sitzungsort: Online via Webex

Anwesende Mitglieder
Hannah Boeckel, Ann-Christin Capelle, Marie-Theres Dammann, Olrik Dunker, Marie-Christine Eggert,
Lisa Espeter, Maximilian Hinsch, Carina Kuhlmann, Tamara Kunze, Steffen Niclas Marquardt, Flori-
an Marwitz, Wiebke Marleen Niebuhr, Sophie Nachtschatt, Maik Radtke, Rafaele Rawinski, Valentin
Reichenbach, Merle Thomas, Thao Vi Nguyen, Lucas Weinknecht, Maren Wieder

Abwesende Mitglieder
Entschuldigt
John-Paul Eppert, Hannah Küpper

Gäste
Ole Gildemeister, Marie-Luise Franz, Dominik Maximilian Philipp, Anja Koehl, Victoria Jeffries, Philip
Queßeleit, Alexandra Seebode

1



Protokoll 08. Juli 2020

Inhaltsverzeichnis
1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit 3

2 Tagesordnung 3

3 Berichte 3

4 Studentenwerk VRSWSH-Bericht 3

5 Sportlehrer*innenstelle der Studierendenschaft 3

6 Haushaltszwischenbericht 2020 4

7 Raumvorstellung C5 4

8 Anträge 4
1 Fristgerechte Anträge . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4

1 AStA Drucker Wartungsvertrag . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4
2 COAL 2021 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4
3 Beamer Installation im AStA Sitzungsraum . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6
4 Info Bildschirm im AStA . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6
5 Briefkastenschrank . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6
6 Vorwoche 2020 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6

9 Abrechnungen vergangener Veranstaltungen 7
1 angekündigt . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7

1 Neujahrskochen Breaking the silence . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7
2 noch offen . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7

1 COAL 2020 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7

10 Anträge 7
1 Fristgerechte Anträge . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7

1 Weiterführung Vorwoche 2020 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7

11 Satzungen und Ordnungen 7
1 Satzung für Haushalt und Finanzen mit Veranstaltungsrichtlinie und Kassenführungsricht-

linie . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7

12 Anträge 8
1 Fristgerechte Anträge . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8

1 erklaermirmal . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8
2 Nicht-fristgerechte Anträge . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8

1 Renovierung des Druckerraums im AStA . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8

13 Abstimmung der Protokolle 8
1 Protokoll 10. Sitzung . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8

14 Rechenschaftsbericht des Härtefallausschusses für das SoSe 2020 und dessen Entlastung 9

15 Anträge 9
1 Fristgerechte Anträge . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 9

1 Weiterführung 2 Vorwoche 2020 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 9

16 Sonstiges 10

2



Protokoll 08. Juli 2020

1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit
Nach der Begrüßung wird mit 16 anwesenden gewählten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Tagesordnung
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.

3 Berichte
• Bericht Präsidium:

Am Montag wird der Runde Tisch stattfinden. Wer nächstes Jahr in das Präsidium gewählt wer-
den möchte, sollte sich zeitnah melden, damit diese Leute schon vorher darauf vorbereitet werden
können. Es wird auch wieder ein How-To-StuPa stattfinden.

• Bericht Gremienkoordination:
Die Erstihütte wie zuvor alternativ überlegt wird nicht in dem (neuen) Rahmen stattfinden und
eine Zweitihütte stößt auch nicht auf Begeisterung.

• Bericht AStA:
Letzte Woche auf der LAK in Kiel wurde ein neues Sprecherteam gewählt. Die LAK GO wurde
an Onlinesitzung angepasst. Es gibt jetzt eine Fahrradstation zwischen der Bibliothek und dem
Audimax. Die Mehrwertsteueränderung wird im AStA nicht an den Kunden weitergegeben.

• Berichte der Fachschaften:
MuG:
MaIn: Nächstes Wochenende findet das Mathelernwochenende statt.
ANT: Der Heliprof wurde verliehen. Das Onlinelernwochenende letzte Woche war ein sehr großer Erfolg.
Psy:

• Berichte Ausschüsse
Semesterticket:
Satzungen:
Wahlen: Die Wahlergebnisse sind online und die Wahlbeteiligungen nach Fachschaften aufgeteilt werden vorgestellt.
Gremienmitgliederakquise:
Innovationen:
Kreditsystem:

• Berichte universitäre Gremien
Senat: Die nächste Senatssitzung findet in einer Woche statt und in dieser wird ein neuer Vorsitz gewählt werden.
SAM:
SA MINT: Es wurde über die Klausuren und An- und Abmeldung gesprochen. Die nächste Sitzung wird voraussicht-
lich erst im Oktober sein.
SA Lehre:

4 Studentenwerk VRSWSH-Bericht
Marie Franz berichtet von den aktuellen Bestrebungen, Regionaltreffen zwischen dem Studentenwerk und
den studentischen Vertreter*innen zu etablieren. Die Verluste im zweiten Quartal durch die Coronamaß-
nahmen und Schließungen wurden mit Hilfe des Landes ausgeglichen. Kurzarbeit ist vom Land untersagt
und es mussten nur sehr wenige Leute entlassen werden. Es wird Geld für Studierende bereitgestellt, die
es unbedingt aktuell brauchen, aber die Voraussetzungen sind relativ scharf.

5 Sportlehrer*innenstelle der Studierendenschaft
Aktuell läuft die von der Studierendenschaft angestellten Sportlehrer*innenstelle beim der Hochschulsport
aus, da die Verträge immer nur zwei Jahre laufen. Die Sportlehrerin soll gerne beibehalten werden und
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es gab allgemein positive Rückmeldung zu ihren Kursen. Es wird um eine Meinung vom StuPa gebeten.
Bedenken sollen an Marie-Theres Dammann weitergetragen werden Es wird Anfang nächste Woche eine
Zustimmung zur Beibehaltung vom StuPa geschickt.

6 Haushaltszwischenbericht 2020
Der Haushaltszwischenbericht wird vorgestellt und nach der Sitzung auch veröffentlicht. Aktuell fehlt
noch die Rechnung für das landesweite Semesterticket. Bei den studentischen Gremien und Gruppen
sind bisher noch nicht sehr viele Posten abgerufen worden. Die Rückerstattungen werden hochkorrigiert,
allerdings ändert dies nicht am Gesamthaushalt. Das Bergfest hat nicht sattgefunden und damit wird der
Posten in der Korrektur auf Null gesetzt, ebenso wie die Erstiparty und die Übertragung der EM 2020.
Allgemein wurden viele Posten mit abgesagten oder bereits abgerechneten Veranstaltungen runtergesetzt.
Der Instandhaltungsposten wird hoch korrigiert, da der neue Raum im C5 ausgestattet werden muss.

Abstimmung
Soll die Halbjahreskorrektur des Haushalts 2020

so angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Es gab eine ungültige Stimme in der Abstimmung.

7 Raumvorstellung C5
Es werden Bilder aus dem Raum im C5 gezeigt. Er soll als Konferenz- sowie auch Arbeitsraum dienen.

8 Anträge
1 Fristgerechte Anträge
1 AStA Drucker Wartungsvertrag

Der Vertrag ist ausgelaufen und wurde automatisch verlängert. Dementsprechend gibt es ein Angebot
der Firma. Dieser Vertrag sollte aufgrund der langen Kündigungsfrist auch zeitnah gekündigt werden.

Abstimmung
Sollen Philip und Dominik vom StuPa das

Mandat erhalten, sich um das
Druckermanagment zu kümmern und in diesem
Sinne den alten Druckervertrag zu kündigen?

Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Es gab eine ungültige Stimme bei der Abstimmung.
Damit spricht sich das StuPa für eine Kündigung des aktuellen Vertragsverhältnisses aus und empfiehlt
dies dem AStA-Vorsitz. Darüber hinaus soll innerhalb des aktuellen Jahres eine Lösung für den Drucker
gefunden werden, welche der aktuellen nahekommt und dem StuPa zur Abstimmung vorgelegt wird. Mit
dieser Aufgabe wird Dominik Philipp beauftragt, welcher von Philip Queßeleit unterstützt wird. Dem
AStA-Vorsitz wird bei der Auswahl der Personen ein Vetorecht eingeräumt.

2 COAL 2021

Das COAL 2020 musste verständlicherweise abgesagt werden. Durch die rechtzeitige Absage gab es nur
ein Minus von circa 2000€. 2021 sollte hoffentlich ein nächstes COAL möglich sein. Das Risiko, falls es
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abgesagt werden muss, ist bewusst. Die Bibliothek wird nächstes Jahr renoviert, deswegen muss die kleine
Bühne anderswo aufgestellt werden. Es wird diskutiert, wie viel Geld für die Bands eingeplant werden
sollen. Mehr Geld bedeutet zwar größere Bands aber auch mehr Zuschauer und der Platz ist begrenzt.
Abstimmung: In welcher Höhe soll der Antrag angenommen werden?
79.000€: 6
75.000€: 10
Nein: 2
Enthaltung: 1
Das Studierendenparlament ist somit für 79.000€.

Abstimmung
Soll die vorherige Beschlussfassung um die
folgende Auflage erweitert werden? “Die

COAL-Orga soll dem StuPa ein Backuplan
vorgelegt werden bezüglich des Sponsorings bis
zur letzten StuPa-Sitzung vor Weihnachten

2020.”
Dafür Dagegen Enthaltung
13 0 6

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Nach längerer Diskussion wird der Plan angepasst, damit wir rechtlich und finanziell abgesichert sind.

Abstimmung
Soll die vorherige Beschlussfassung bezüglich des

COALs TOP 8.1.2 über 75.000€ widerrufen
werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
16 2 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Es gab eine ungültige Stimme.

Abstimmung
Soll die vorherige Beschlussfassung bezüglich des

COALs TOP 8.1.2 zur Auflage widerrufen
werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
15 1 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Es gab eine ungültige Stimme.

Abstimmung
Soll der Antrag des COALS über 75.000€ unter

der Auflage der Vorlage bis zur letzten
StuPa-Sitzung vor Weihnachten 2020 eines
Backup-Plans zur Vermeidung übermäßiger

Kosten bei nicht erfolgreicher Sponsoringakquise
angenommen werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
17 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Es gab eine ungültige Stimme.
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3 Beamer Installation im AStA Sitzungsraum

Im Sitzungsraum des AStAs soll ein Beamer installiert werden. Die verschiedenen Kosten werden vorge-
stellt.

Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 250€ angenommen

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
17 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Es gab eine ungültige Stimme.

4 Info Bildschirm im AStA

Es soll ein Bildschirm vorne im AStA installiert werden, welcher die Studierenden über wichtige Veran-
staltungen und ähnliches informiert.

Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 350€ angenommen

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
15 2 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Es gibt eine ungültige Stimme.

5 Briefkastenschrank

Aktuell haben die verschiedenen Referate im AStA Briefkastenfächer im AStA. Darunter beispielsweise
auch das Finanzreferat oder der Härtefallausschuss. Aktuell sind diese Fächer nicht abgeschlossen. In dem
Sinne kam die Idee eines Briefkastenschrankes auf.

Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 500€ angenommen

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Es gibt eine ungültige Stimme.

Abstimmung
Soll der Haushaltsposten Büro um 500€ erhöht

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Es gibt eine ungültige Stimme.

6 Vorwoche 2020

Der Antrag zur Vorwoche 2020 wird vorgestellt. Es gibt auf Grund von Corona einige Anpassungen
im Plan wie zum Beispiel mehrere Termine für das Grillen und Chillen. Es wird diskutiert, wie viele
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Studierende überhaupt zu dem Zeitpunkt in Lübeck sein werden.
Lisa Espeter verlässt die Sitzung um 21:57.

Antrag an die GO Die Abrechnung des Neujahrskochens Breaking the Silence soll auf jetzt vorverlegt
werden, da die Diskussion sehr lange dauert. Es gibt keine Gegenreden.

9 Abrechnungen vergangener Veranstaltungen
1 angekündigt
1 Neujahrskochen Breaking the silence

Die Abrechnung wird vorgestellt und vom StuPa zur Kenntnis genommen.

2 noch offen
1 COAL 2020

Carina Kuhlmann verlässt die Sitzung um 22:10.

10 Anträge
1 Fristgerechte Anträge
1 Weiterführung Vorwoche 2020

Es wird allgemein diskutiert, wie eine Vorwoche allgemein stattfinden soll. Allgemein scheint das StuPa
nicht mit dem aktuellen Antrag einverstanden zu sein, da bedeutend zu viel Verlust einkalkuliert ist. Es
wird angeregt, erst einmal abzustimmen, um zu sehen, wie konkret gerade die Stimmung im StuPa ist
und den Antrag gegebenenfalls noch einmal überarbeiten zu lassen.

Abstimmung
Soll der Antrag für die Vorwoche in Höhe von

21.500€ angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
2 11 1
Das Studierendenparlament ist somit dagegen.

Antrag an die GO Vorzug der Satzungen. Es gibt keine Gegenreden.
Maren Wieder gibt um 22:29 das Protokoll ab an Maik Radtke. Das restliche Protokoll basiert auf den
Mitschriften von Maik, wurde aber von Maren zusammengeschrieben.

11 Satzungen und Ordnungen
1 Satzung für Haushalt und Finanzen mit Veranstaltungsrichtlinie und

Kassenführungsrichtlinie
Florian Marwitz stellt die Satzung und anliegende Richtlinien vor.

Abstimmung
Soll die Satzung für Haushalt und Finanzen mit
ihren Anlagen, der Veranstaltungsrichtlinie und
Kassenführungsrichtlinie, in der hier vorliegenden

Form angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
15 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
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Maren Wieder verlässt die Sitzung um 22:37.

12 Anträge
1 Fristgerechte Anträge
1 erklaermirmal

Maja stellt das Projekt erklaermirmal vor. Es handelt sich hierbei um eine Gruppe von 15 Leuten. Sie
pflegen seit dem 1. Mai einen Instagramaccount, der sich politischer Bildung und queerer Repräsentation
widmet. In diesem Rahmen wurden auch Videos produziert.
GO-Vorschlag Es wird nach längerer Diskussion des Vorgehens vorgeschlagen, zwei Abstimmung zu
machen. Zuerst ob das StuPa das Projekt überhaupt unterstützen möchte und falls ja, in welcher Höhe
diese Unterstützung ausfallen soll.

Abstimmung
Soll das Studierendenparlament eine
Kostenübernahme von erklaermirmal

durchführen?
Dafür Dagegen Enthaltung
10 1 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll der Antrag auf Kostenübernahme der Videos

von erklaermirmal über 1.500€ angenommen
werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
7 4 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

2 Nicht-fristgerechte Anträge
1 Renovierung des Druckerraums im AStA

Dominik Philipp und Philip Queßeleit präsentieren die Umgestaltung. Sie merken an, dass sie eine Dis-
krepanz zwischen dem Aufwand und der Entlohnung sehen.

13 Abstimmung der Protokolle
1 Protokoll 10. Sitzung

Abstimmung
Soll das Protokoll der 10. ordentlichen Sitzung

des Studierendenparlaments unter Vorbehalt von
redaktionellen Änderungen angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
10 2 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Olrik Dunker betritt die Sitzung um 23:36.
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14 Rechenschaftsbericht des Härtefallausschusses für das SoSe 2020
und dessen Entlastung

Marie-Theres Dammann stellt den Rechenschaftsbericht des Härtefallauschusses vor.

Abstimmung
Soll der Härtefallausschuss 2020 hiermit entlastet

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
15 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

15 Anträge
1 Fristgerechte Anträge
1 Weiterführung 2 Vorwoche 2020

Die Diskussion um die Vorwoche wird erneut aufgenommen. Der erste Punkt ist, die 1500€ für Grillen
Chillen an die Fachschaften zu übertragen. Als zweites wird die Stadtrallye gestrichen, was sonst 2000€
entsprochen hätte. Als dritter Punkt soll die Anzahl der T-Shirts reduziert werden, und es sollen alte
Shirts verwendet werden.
Meihnungsbild: Sollen die 191 Altshirts verwendet werden? Ja: 12 Nein: 2 Enthaltung: 1
Damit reduzieren sich die Kleiderkosten von 400€ auf entweder 90€ oder 180€. Es gibt verschiedene
Vorschläge zur Refinanzierung. Ein Vorschlag wäre Bannerwerbung, aber dadurch müsste Miete für die
Räume gezahlt werden und der Vorschlag wird verworfen.
Das Budget für Dozierendengeschenke wird von 150€ auf 100e reduziert. Das Budget für die Verpflegung
der Erstihelfer wird von 500€ auf 400€ reduziert. Der Kühlwagen wird komplett gestrichen und damit
entfallen weitere 100€.

Abstimmung
Soll die Anzahl der T-Shirts so hoch angesetzt

bleiben, wie im Antrag?
Dafür Dagegen Enthaltung
6 9 0
Das Studierendenparlament ist somit dagegen.

Es wird darüber gesprochen, ob die T-Shirts Fairtrade sein sollen. Es gibt keine einzige Stimme dagegen.
Thao Vi Nguyen verlässt die Sitzung um 01:16.

Abstimmung
Soll an die Universität herangetreten werden, ob

sie sich an den T-Shirts beteiligen?
Dafür Dagegen Enthaltung
5 5 3
Das Studierendenparlament ist somit dagegen.

Als letztes wird darüber gesprochen, ob die Beutel auch Fairtrade sein sollen. Hier wird sich darauf
geeinigt, dass ja, die Beutel Fairtrade sein sollen, aber dafür beim AStA Merch gespart werden soll
(Kugelschreiber, Flaschenöffner et cetera).
Das neue beantragte Minus beläuft sich auf 13.075€ und die neue Antragshöhe beläuft sich auf 16.525€.
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Abstimmung
Soll der Antrag für die Vorwoche 2020 in Höhe
von 16.525€ unter der Auflage von aktivem

Sponsoring angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
11 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

16 Sonstiges
Yona Lindner von QuARG teilt mit, dass sich QuARG im ”Fall Richardt” als ausgeschlossen empfand.
Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der 21.20.2020 .

Die Sitzung endet um 01:45.

Maren Wieder
Schriftführerin des
48. Studierendenparlaments

Marie-Theres Dammann
Präsidentin des
48. Studierendenparlaments
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